

令和5年度第12回士別市教育委員会会議録

1. 日 時	令和6年1月4日（木）午後4時30分～午後5時09分			
2. 会 場	士別市教育委員会 会議室			
3. 出席者	教育長 泉山浩幸	生涯学習部長	三上正洋	
	職務代理者 馬場千晶	学校教育課長	須藤友章	
	委員 加藤洋之	社会教育課長	千葉真奈美	
	委員 山田敦久	合宿の里・スポーツ推進課長		
			徳竹貴之	
	欠席 多田千鶴委員			

4. 議 件（発言者、議事要旨及び議決事項）

1 教育長挨拶

元日に発生した地震について、被害の詳細が明らかになってきた。市長の訓示にもあったとおり、危機管理に備える体制が必要である。

先月開催された「あさひノルディック大会」は、目を離せなくなるほど引き込まれた。選手の頑張りに感動させられるとともに、将来、大きな大会などで活躍する子どもが出てもらいたいと感じた。

例年開催している「チャレンジ寺子屋」について、市のALTも協力して学習指導などを行っていた。社会教育課の事業だが、学校教育に関わる職員も一体となっており、なかなかここまで取り組はないと思う。

本市における今年度の「全国学力・学習状況調査」結果について、例年より遅くなったが公表した。小学生については全国平均を上回る結果であったが、あくまでこの時点での成績であり、結果に一喜一憂するものではないが、引き続き学力向上に向けた取組を進めていく。

市庁舎に北ひびき農業協同組合から鏡餅を寄贈いただいた。20年前から続いている赤・緑・白の3段重ねであり、それぞれ、太陽、大地、人・市民を表しているとのことである。

「近江商人の十訓」をご存知の方も多いと思うが、これを真似て繁盛した例もある。売り手・買い手・世間の三者全てが良くなければならぬ。教育やまちづくりにも通じるものだと感じている。何かあつた時に、あたりまえの平時の暮らしを平和と感じる。ある会社の道徳の教科書には大谷翔平選手が15歳の時に作った「目標シート」を取り上げており、学習指導要領にある「生きる力」を育むことにもつながる。

子どもたちが笑顔でいることが地域住民にとっても幸せなことであると思う。本年も「和」を大事にしていきたいと考えているので、よろしくお願いする。

2 議事について

○泉山教育長 進行

議案第26号 「令和5年度士別市教育委員会補正予算」について説明を求める。

○須藤課長

市議会一般質問や、子ども議会で質問があった、学校におけるエアコンの設置についての経費を要求するものである。まずは市内全ての小学校のうち、普通教室や特別支援教室として使用している箇所と職員室など、合計71台を設置したいと考えているが、今回は設置工事を行う前の調査委託経費を計上した。なお、一部の学校にはガス方式のエアコンを設置する予定である。

○泉山教育長

令和6年の夏には間に合わない見通しだが、翌年には使用できるよう整備する。

○加藤委員

経費には設計費も含んでいるのか。

○須藤課長

あくまでエアコン設置のために必要な工事内容を調査する経費であり、工事の設計については、市職員が行う予定となっている。調査期間は令和6年度にまたがることを想定しており、設置工事については、新年度に開催される臨時議会において補正予算を要求する予定である。以上のスケジュールで、小学校分は令和6年内に設置完了する見通しである。中学校については令和7年に設置できるよう作業を進めていく予定である。

○山田委員

今年の夏に間に合わせられないのか。

○須藤課長

設置するために調査が必要であり、難しいと聞いている。

○山田委員

ガス方式を採用するメリットはあるのか。

○須藤課長

災害発生時には、電気方式よりも少ない電力で稼働することができるほか、ボンベ内のガスを煮炊きに使用することも可能である。

○泉山教育長

電気方式とガス方式を比較したところ、ランニングコストに大きな差がないようだ。

エアコン設置に向け、順調に進められればと思う。今年の夏は猛暑にならないことを祈りたい。

この件に関してはよろしいですか。

(全員了承)

○泉山教育長

議案第27号 「令和5年度土別市教育委員会職員の人事異動」について説明を求める。

○三上部長

1月31日付で中央公民館副長と多寄公民館副長が退職した。中央公民館については、今年度末まで1人減の体制となる。一方、多寄公民館については、出張所としての業務もあることから、上士別および多寄公民館の副長が1月1日付で多寄公民館副長を兼務することとなったほか、必要に応じ、市民部から応援することも検討されているようである。

○泉山教育長

この件について承知いただきたい。

3 その他

◇当面する今後の日程について

三上部長説明。

○泉山教育長

本市では「はたちを祝う会」を開催するが、成人年齢の引き下げにより、18歳を対象に式典を行う自治体もあると思う。式典を18歳と20歳のどちらで行っている自治体が多いのか。

○加藤委員

20歳で行っている所が多いと思う。

○三上部長

18歳で行うと受験の時期と重なってしまう。

○千葉課長

1月9日に佐藤団長および引率教職員と小学生16人が、みよし市派遣交流事業に出発する。

○泉山教育長

委員の皆さんも都合がつけば出発式にご出席いただきたい。

午後5時09分 会議の終了を宣した。

この会議は、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

署名者

泉山浩章

会議録調整者

須藤友章